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ATA DA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA Nº 118/2021, REALIZADA EM 21 DE SETEMBRO DE 2021. 

 

Ao vinte e um dias do mês de setembro de dois mil e vinte e um, às quatorze horas, por videoconferência, reuniu-1 

se o Plenário do Conselho de Arquitetura e Urbanismo de Minas Gerais - CAU/MG, em sua Sessão Ordinária 2 

nº 118/2021, sob a presidência do Arquiteto e Urbanista Ademir Nogueira de Ávila, com a presença dos 3 

Conselheiros Estaduais: Adriane de Almeida Matthes, Antônio Augusto Pereira Moura, Carlos Eduardo 4 

Rodrigues Duarte, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Fernanda 5 

Basques Moura Quintão, Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, João Henrique Dutra Grillo, João 6 

Paulo Alves de Faria, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Maria Carolina Nassif 7 

De Paula, Mariana Fernandes Teixeira, Matheus Lopes Medeiros, Rafael Decina Arantes, Rosilene Guedes 8 

Souza, Sérgio Luiz Barreto Campello Cardoso Ayres. 1. ABERTURA: O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR 9 

NOGUEIRA DE ÁVILA, em função de ausência temporária da presidente do CAU/MG, após verificação do 10 

quórum, agradeceu a presença de todos e deu início à sessão plenária, solicitando a execução do hino nacional.  11 

2. EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL BRASILEIRO. 3. LEITURA E DISCUSSÃO DA PAUTA. O vice-presidente 12 

do CAU/MG procedeu à leitura da pauta da reunião e, sem alterações, foi aprovada pelos presentes. 13 

4.DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DE ATA: 4.1 Ata 117º Reunião Ordinária, realizada em 17 de agosto de 14 

2021; O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA, apresentou a ata da 117ª Reunião 15 

Plenária Ordinária e, sem ajustes, colocou-a em votação, a qual foi aprovada com (17) dezessete votos 16 

favoráveis dos conselheiros Antônio Augusto Pereira Moura, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecília Maria 17 

Rabelo Geraldo, Fabio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de 18 

Melo, Joao Henrique Dutra Grillo, João Paulo Alves de Faria, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense 19 

Coimbra Veloso, Maria Carolina Nassif de Paula, Mariana Fernandes Teixeira, Matheus Lopes Medeiros, Rafael 20 

Decina Arantes, Rosilene Guedes Souza e Sergio Luiz Barreto Campello Cardoso Ayres; (00) zero votos 21 

contrários; (01) abstenção da conselheira Adriana de Almeida Matthes; e (02) duas ausências dos 22 

conselheiros Fernanda Basques Moura Quintao e Sérgio Myssior. 4.2 Ata 2ª Reunião Plenária Extraordinária 23 

de 2021 do CAU/MG, realizada em 27 de agosto de 2021; O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR 24 

NOGUEIRA DE ÁVILA, apresentou a ata da 2ª Reunião Plenária Extraordinária e, não havendo ajustes, colocou-25 

a em votação, a qual foi aprovada com (17) dezessete votos favoráveis dos conselheiros Adriana de Almeida 26 

Matthes, Antônio Augusto Pereira Moura, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Fabio 27 

Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Ilara Rebeca Duran De Melo, Joao Henrique Dutra Grillo, João Paulo 28 

Alves de Faria, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Maria Carolina Nassif de 29 

Paula, Mariana Fernandes Teixeira, Matheus Lopes Medeiros, Rafael Decina Arantes, Rosilene Guedes Souza e 30 

Sergio Luiz Barreto Campello Cardoso Ayres; (00) zero votos contrários; (01) abstenção do conselheiros 31 

Gustavo Rocha Ribeiro e (02) duas ausências dos conselheiros Fernanda Basques Moura Quintao e Sérgio 32 

Myssior. 5. COMUNICADOS: 5.1 DA COORDENADORA DO COLEGIADO DE ENTIDADES DE ARQUITETOS 33 

E URBANISTAS: não houve. 5.2 DOS COORDENADORES DAS COMISSÕES ORDINÁRIAS – 5.2.1. 34 

COMISSÃO DE ENSINO E FORMAÇÃO: A coordenadora da CEF-CAU/MG, LUCIANA BRACARENSE 35 
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COIMBRA VELOSO, comentou que a Comissão continua executando suas ações cotidianas. Informou que o 36 

edital de TCC terá na composição da comissão julgadora três mulheres, sendo uma do exterior em razão da 37 

parceria realizada com o American Institute of Archtecture – International Region - AIA-IR, sendo as demais 38 

mineiras, estando a CEF aberta para demais sugestões. Pontuou que a Comissão está elaborando um formulário 39 

para envio às universidades, a fim de conhecer e se aproximar dos escritórios modelos. Por fim, comentou sobre 40 

a participação no projeto Rotas na cidade de Uberaba, julgando que o evento foi exitoso em seu propósito. 5.2.2: 41 

COMISSÃO DE ÉTICA E DISCIPLINA: A coordenadora da CED-CAU/MG, CECÍLIA MARIA RABELO 42 

GERALDO, informou que a Comissão está realizando suas atividades de rotina. Por oportuno, comentou sobre o 43 

aumento do número de denúncias éticas e, com a composição atual da comissão, há um ritmo melhor para as 44 

atividades serem realizadas. Informou que a CED-CAU/BR criou um grupo no WhatsApp com os coordenadores 45 

estaduais para buscar uma aproximação, tendo em vista que a pandemia ocasionou um grande distanciamento 46 

entre a coordenação nacional e a estadual. Por fim, comentou que os seminários e eventos precisam ser 47 

remarcados, após a reprogramação do CAU/BR. 5.2.3: COMISSÃO DE EXERCÍCIO PROFISSINAL: O 48 

coordenador da CEP-CAU/MG, FÁBIO ALMEIDA VIEIRA, informou que além da execução de atividades 49 

corriqueiras, a Comissão está discutido alguns assuntos de análise técnica. Afirmou que foi percebido resultado 50 

com relação aos docentes em relação ao registro ativo e RRT de cargo e função, relatando que há docentes 51 

entrando em contato com o CAU para se informar sobre a regularização. Falou também sobre a revisão do plano 52 

de ação, em que alguns pontos foram debatidos e outros retirados. Finalizando, falou brevemente sobre a tabela 53 

que auxiliará na automatização dos relatórios de processo de fiscalização. 5.2.4: COMISSÃO DE 54 

ORGANIZAÇÃO E ADMINISTRAÇÃO: A coordenadora adjunta da COA-CAU/MG, MARIA CAROLINA NASSIF 55 

DE PAULA, disse que a comissão segue com seus trâmites normais. Informou que a reunião da COA vai 56 

acontecer nos próximos dias e, por isso, não houve comunicados. 5.2.5: COMISSÃO DE PLANEJAMENTO E 57 

FINANÇAS: A coordenadora da CPFi-CAU/MG, ROSILENE GUEDES SOUZA, comentou sobre a reunião 58 

extraordinária realizada pela Comissão no dia 3 de setembro de 2021, a fim de contribuir com a resolução nº 193 59 

que trata, entre outros temas, da concessão de desconto à pessoa jurídica, e deverá entrar em vigência no ano 60 

de 2022. 5.3: DOS COORDENADORES DAS COMISSÕES ESPECIAIS: 5.3.1: COMISSÃO DE ASSISTÊNCIA 61 

TÉCNICA PARA HABITAÇÃO DE INTERESSE SOCIAL: O coordenador da CATHIS-CAU/MG, LUCAS LIMA 62 

LEONEL FONSECA, comentou sobre o Edital de ATHIS 001/2021 e sobre os proponentes contemplados. 63 

Abordou o fato da reunião ter ocorrido de forma híbrida e enfatizou a importância do contato presencial. Em 64 

seguida, comentou sobre a preparação da CATHIS para o “Circuito Urbano”, evento no qual a comissão ficou 65 

responsável por duas reuniões e que planeja levar conteúdo através de palestras e seminários que abordarão 66 

temas como inclusão social e espacial, diversidade e sustentabilidade. Por fim, relatou que a comissão segue 67 

com suas atividades rotineiras. 5.3.2: COMISSÂO DE PATRIMÔNIO CULTURAL: O coordenador da CPC-68 

CAU/MG, SÉRGIO LUIZ BARRETO CAMPELLO CARDOSO AYRES, destacou a sua participação juntamente 69 

com o conselheiro CARLOS EDUARDO RODRIGUES DUARTE, representante da CPUA, na reunião nacional do 70 

projeto “CAU Educa”, evento em que se discutiu o papel do arquiteto na formação de cidadãos mais jovens. Em 71 

seguida relatou que não pôde participar da última reunião da comissão e por isso passou a palavra à 72 
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coordenadora adjunta LUCIANA BRACAENSE COIMBRA VELOSO, que comentou sobre as diretrizes para o 73 

Edital de Patrocínio que, inclusive, já foram aprovadas pelo Conselho Diretor. Relatou também que tomou posse 74 

como membro suplente no Conselho de Patrimônio Histórico de Varginha, juntamente com o arq. e urb. Luís 75 

Sarto, que assumiu a função de titular. O coordenador SÉRGIO LUIZ BARRETO CAMPELLO CARDOSO 76 

AYRES, retomou a palavra informando que assumiu a Secretaria de Cultura e Turismo do Município de Antônio 77 

Carlos e que também foi nomeado pelo CAU para atuar no Plano Diretor da cidade de Ubá. 5.3.3: COMISSÂO 78 

DE POLÍTICA URBANA E AMBIENTAL: O coordenador adjunto da CPUA-CAU/MG, CARLOS EDUARDO 79 

RODRIGUES DUARTE, relatou que na reunião do dia 31 de agosto foi decidida a participação da CPUA no 80 

Circuito Urbano 2021, com o tema “Cidades na Linha de Frente da Ação Climática” e que a comissão enviou 81 

duas propostas de evento que foram aprovadas. Informou que a CPUA trabalhou na revisão do plano de ação 82 

2021/2023 e encaminhou o levantamento dos conteúdos trabalhados pela comissão entre 2015 a 2021 ao 83 

CAU/MG. Destacou que a comissão propôs um projeto muito similar ao “CAU Educa”, pois somente três estados 84 

aplicam ações nesse sentido e, ainda, que as mesmas são de extrema importância. Expôs sobre a reunião 85 

ampliada e as trocas que aconteceram, contudo, ficou surpreso com a falta de comunicação mediante ações 86 

como essa, tendo em vista que os estados não compartilham essas experiências entre si. 5.4. DA 87 

PRESIDÊNCIA: 5.4.1. REGISTROS DE EGRESSOS DE CURSOS EAD; dando sequência às atividades, o vice-88 

presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA passou a palavra ao Gerente Geral ARIEL LAZZARIN 89 

que informou sobre treze solicitações de registro de egresso de cursos ministrados na modalidade de Ensino à 90 

Distância -  EaD, com nove decisões liminares determinado o registro desses egressos, sendo que o CAU/MG já 91 

cumpriu todas elas. Em seguida passou a palavra ao Gerente Jurídico GUILHERME ALVES, que complementou 92 

que o CAU ainda irá recorrer das sentenças e que há um agravo a ser considerado em face das liminares. 5.4.2. 93 

INÍCIO DO PERÍODO DE AVALIAÇÕES – PCCR; O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE 94 

ÁVILA informou sobre o início do período de avaliações do Plano de Cargos, Carreira e Remunerações do 95 

CAU/MG. 5.4.3. PROJETO ROTAS – UBERABA; o vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE 96 

ÁVILA observou que esse tópico já foi abordado nos comunicados dos conselheiros, enfatizou que o evento foi 97 

muito positivo. Nesse sentido, o CAU retomará o Projeto Rotas e que melhores estratégias e abordagens estão 98 

sendo estudadas. O Gerente Geral ARIEL LAZZARIN completou que o Conselho recebeu a visita de 99 

representantes do CAU/PR que estavam interessados em conhecer como é realizada a interiorização do 100 

Conselho. Disse que o Projeto Rotas em Uberaba foi uma retomada das ações no interior, a fim de manter a 101 

rotina de fiscalização e interlocução do Conselho com os municípios. 5.4.4. DEFINIÇÃO DE AUTORIDADES DE 102 

MONITORAMENTO, RESPONSÁVEL PELO E-SIC/OUVIDORIA E PELO PORTAL DA TRANSPARÊNCIA; O 103 

vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA informou sobre a atualização dos responsáveis 104 

pelo monitoramento do Portal da Transparência. Comentou sobre a importância de se manter o Portal atualizado, 105 

o que facilita a pesquisa de informações. 5.4.5. CRIAÇÃO DA CPAD; O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR 106 

NOGUEIRA DE ÁVILA informou sobre a implantação da Comissão Permanente de Análise Documental – CPAD-107 

CAU/MG para atender a Portaria nº 398 do Arquivo Nacional. Fez saber que a comissão será responsável pela 108 

análise e gestão documental do CAU/MG. 5.4.6. REPRESENTAÇÕES: o vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR 109 
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NOGUEIRA DE ÁVILA, por fim, informou que o conselheiro SÉRGIO LUIZ BARRETO CAMPELLO C. AYRES, 110 

como titular e o arq. e urb. CLÁUDIO MAFRA MOSQUEIRA, como suplente, representarão o CAU no Conselho 111 

Municipal de Desenvolvimento Sustentável de Ubá – Comdes. 5.5. DO CONSELHEIRO FEDERAL: O 112 

conselheiro federal EDUARDO FAJARDO SOARES, informou que participou da reunião da CATHIS e que 113 

pretende participar de outras reuniões. Comunicou que será discutido na próxima reunião plenária do CAU/BR a 114 

questão das verbas indenizatórias e um auxílio para as reuniões remotas. Por fim, comentou sobre a 115 

possibilidade das futuras reuniões serem híbridas e argumentou que algumas entidades já praticam as reuniões 116 

nesse formato, respeitando todos os protocolos de segurança. 6. DOS COMUNICADOS DOS CONSELHEIROS 117 

ESTADUAIS: não houve. 7: ORDEM DO DIA: 7.1. PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE 118 

HOMOLOGA A APROVAÇÃO, AD REFERENDUM DO PLENÁRIO, DA REALIZAÇÃO DE REUNIÕES 119 

EXTRAORDINÁRIAS DA CEP-CAU/MG, REALIZADA EM 25 DE AGOSTO, 2ª REUNIÃO PLENÁRIA 120 

EXTRAORDINÁRIA, REALIZADA EM 26 DE AGOSTO, DA CPFI- CAU/MG, REALIZADA EM 27 DE AGOSTO 121 

DE 2021 E DA CATHIS-CAU/MG, REALIZADA NO DIA 15 DE SETEMBRO DE 2021. ORIGEM: PRESIDÊNCIA. 122 

O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA, apresentou a proposta de deliberação que 123 

homologa a aprovação de reuniões extraordinária e, não havendo nenhum apontamento, colocou a proposta em 124 

votação, a qual foi aprovada com 15 (quinze) votos favoráveis dos conselheiros Antônio Augusto Pereira 125 

Moura, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Fabio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti 126 

Moura, Fernanda Basques Moura Quintao, Ilara Rebeca Duran de Melo, João Paulo Alves de Faria, Lucas Lima 127 

Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Maria Carolina Nassif de Paula, Mariana Fernandes 128 

Teixeira, Matheus Lopes Medeiros, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto Campello Cardoso Ayres 00 129 

(zero) votos contrários; 04 (quatro) abstenções dos conselheiros Adriane de Almeida Matthes, Gustavo Rocha 130 

Ribeiro, Joao Henrique Dutra Grillo e Rafael Decina Arantes; 00 (zero) ausências. 7.2. PROPOSTA DE 131 

DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE AS DIRETRIZES PARA O EDITAL DE 132 

PATROCÍNIO NA MODALIDADE PATRIMÔNIO CULTURAL – SICCAU: 1383978/2021. ORIGEM: CPC 133 

(MATÉRIA EM PAUTA O vice-presidente do CAU/MG apresentou a proposta de deliberação sobre as diretrizes 134 

do edital de patrocínio na modalidade Patrimônio Cultural, conforme deliberação DCD-CAU/MG Nº 153.3.2/2021, 135 

e, sem que houvesse qualquer manifestação contrária, colocou o item em votação, o qual foi aprovado com 19 136 

(dezenove) votos favoráveis dos conselheiros Adriane de Almeida Matthes, Antônio Augusto Pereira Moura, 137 

Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Fabio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, 138 

Fernanda Basques Moura Quintao, Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Joao Henrique Dutra 139 

Grillo, João Paulo Alves de Faria, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Maria 140 

Carolina Nassif de Paula, Mariana Fernandes Teixeira, Matheus Lopes Medeiros, Rafael Decina Arantes, 141 

Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto Campello Cardoso Ayres 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) 142 

abstenção: 00 (zero) ausências. 7.3. PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE 143 

SOBRE A APROVAÇÃO DAS DIRETRIZES PARA EDITAL DE SELEÇÃO DE PROJETOS NA MODALIDADE 144 

DE PATROCÍNIO TÉCNICO E/OU CULTURAL, ESPECIFICAMENTE COM ENFOQUE NOS 20 ANOS DO 145 

ESTATUTO DA CIDADE. SICCAU: 1325401/2021. ORIGEM: CPUA. O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR 146 
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NOGUEIRA DE ÁVILA, falou sobre a proposta de Deliberação Plenária acerca das diretrizes do edital de seleção 147 

de projetos na modalidade de Patrocínio Técnico e/ou Cultural, especificamente com enfoque nos 20 anos do 148 

Estatuto da Cidade, com custo total de R$ 12.000,00 (doze mil reais), e, sem maiores discussões, colocou a 149 

proposta em votação, a qual foi aprovada com 17 (dezessete) votos favoráveis dos conselheiros Adriane de 150 

Almeida Matthes, Antônio Augusto Pereira Moura, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecília Maria Rabelo 151 

Geraldo, Fabio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, 152 

João Paulo Alves de Faria, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Maria Carolina 153 

Nassif de Paula, Mariana Fernandes Teixeira, Matheus Lopes Medeiros, Rafael Decina Arantes, Rosilene 154 

Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto Campello Cardoso Ayres 00 (zero) votos contrários; 01 (uma) abstenção: 155 

Joao Henrique Dutra Grillo 01 (uma) ausência: Fernanda Basques Moura Quintao. 7.4. PROPOSTA DE 156 

DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE ATIVIDADES TÉCNICAS, ATRIBUIÇÕES E 157 

CAMPOS DE ATUAÇÃO PROFISSIONAL DOS ARQUITETOS E URBANISTAS. – SICCAU: 1387415/2021 – 158 

ORIGEM: COORTEC. O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA, apresentou a proposta 159 

de Deliberação Plenária que confere à Comissão Temporária para elaboração de sugestões de aprimoramento 160 

da Resolução nº 21 do CAU/BR – CTAR-CAU/MG atribuição de instruir o Plenário nas dúvidas e orientações aos 161 

analistas sobre as atribuições de arquitetos e urbanistas passíveis de RRT e, ainda, que dúvidas e orientações 162 

sobre as atividades técnicas, atribuições e campos de atuação profissional de arquitetos e urbanistas encaminhas 163 

à presidência sejam tramitadas para apreciação, instrução e elaboração de relatório conclusivo pela CTAR. Em 164 

seguida, após pequenos ajustes no texto da deliberação, colocou o item em votação, o qual foi aprovado com 17 165 

(dezessete) votos favoráveis dos conselheiros Adriane de Almeida Matthes, Antônio Augusto Pereira Moura, 166 

Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Fabio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, 167 

Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Joao Henrique Dutra Grillo, João Paulo Alves de Faria, 168 

Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Maria Carolina Nassif de Paula, Mariana 169 

Fernandes Teixeira, Matheus Lopes Medeiros, Rafael Decina Arantes, Sergio Luiz Barreto Campello Cardoso 170 

Ayres 00 (zero) votos contrários; 01 (uma) abstenção: Rosilene Guedes Souza 01 (uma) ausência: Fernanda 171 

Basques Moura Quintao. 8. JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIAS: O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR 172 

NOGUEIRA DE ÁVILA, justificou a ausência dos conselheiros Elaine Saraiva Calderari, Maria Edwiges Sobreira 173 

Leal, Michela Perigolo Rezende e Sergio Myssior. 9. ENCERRAMENTO: O vice-presidente do CAU/MG, 174 

ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA não havendo mais colocações a serem feitas agradeceu a presença de todos e 175 

encerrou a centésima décima oitava reunião plenária ordinária do CAU/MG, às 17h55. Esta ata foi aprovada na 176 

120ª Reunião Plenária do CAU/MG, realizada no dia 23 de novembro de 2021. 177 

 178 

Belo Horizonte, 21 de setembro de 2021. 179 

Arquiteto e Urbanista Ademir Nogueira de Ávila 180 

Vice-presidente do CAU/MG 181 
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